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唐英年向市民發出「卡通版唐唐」
聖誕賀卡，祝願港人聖誕快樂。梁

振英則因有人冒用其名義發「毒電郵」，故賀卡要
稍後方能推出。 唐英年競選辦提供圖片

聖誕快樂

反對外傭居權 齊撐必要時釋法

助港工業 雙英皆有計

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

民協立法會議員馮檢基，以
「特首參選人」身份出席自由黨
舉辦的座談會。有自由黨成員
質疑馮檢基參選特首是為來年
立法會「超級區議員」選舉鋪
路，要求他承諾不競逐有關議
席，馮檢基以民協未討論有關
問題為由，拒絕承諾。

參選特首999倍大冷門
在座談會上，有自由黨成員認為在4名特首參選人

中，以馮檢基的勝算最低，有英國賭博網站更為他開
出999倍的「大冷」賠率，質疑馮檢基突然參選特首是
為了明年立法會「超級區議員」議席鋪路。馮檢基先
是迴避問題，聲言「參與本身是一種價值」，「讓巿民
見到有第二套可能性」，「民協到今日從未討論超級議
會如何搞、如何參與」。
他被要求承諾來年不參加「超級區議會」選舉時，

他則反問發問者呂志華這個要求是由自由黨提出還是
由呂個人提出的，聲稱「我覺得不應該問這個問題」，
但始終沒有就會否參加「超級區議員」選舉表態。

疑鋪路「超級區員」
阿基閃縮拒表態

特首參選人唐英年提出設專組研究
中產階層面對的問題。自稱為「中產

動力」的民主黨「影子組織」舉行記者會，聲言唐英
年倡議成立的「中產特別委員會」，只是「架床疊
屋」，揚言只有壓抑「地產霸權」，才能為社會締造更
多「向上流」的機會。
民主黨主席何俊仁宣稱有意代表反對派參與特首選

舉，但近期所言所行都只集中在抹黑「熱門」參選
人。由其同黨中人組織的「中產動力」昨日舉行記者
會，針對唐英年提出成立的「中產特別委員會」，指稱
有關構思未有回應中產核心訴求。該團體成員梁家裕
仿「何俊仁體」，聲言中產「向下流」，是因為「地產
霸權」。他表示，要打擊「地產霸權」，政府應該「改
善」利得稅制，引入累進計算方式，令大財團須繳納
更多稅項。同時，他們建議提高個人薪俸稅免稅額，
並為中產人士個人購買退休產品提供免稅額，每年最
高12萬元，最長可達20年等。
「中產動力」並計劃在下月舉辦候選人論壇，當面

向參選人提出他們的訴求。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

設特委會唔收貨
「影子白鴿」又提霸權
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官參選人唐英年在競選

宣言中強調要締造共融，並建議成立由政務司司長領導的中產特

別委員會，以免中產向下流。不過他強調，在研究壯大中層之

前，「一定優先扶助社會最有需要人士」，令他們有「向上游」

的機會，並承諾自己一旦當選，至少每月落區一

次，體察民情。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首參選人梁振英到石硤尾㢏

一間酒樓與200多名獨居長者一起「做冬」，他不忘叮囑長者天氣

轉冷要保重身體，並借機會闡述對長者生果金的見解，建議基

層、資產較少的長者應可獲更多生果金，認為如此一來可以比較

照顧到有需要的長者，更體現所謂「老有所養、老

有所依」的社會，有關細節他則會遲一步交代。

唐英年昨日在接受電台訪問時表示，近期因為自己沒有公務在身，可以頻頻
落區，令他可以「第一手」地感受到基層人士遇到的貧窮問題及憂慮，尤其是
年青人無出路和「㜜房」等住屋問題，強調未來特區政府應該優先輔助及支援
基層，包括加快興建公屋等，令他們有「向上游」的機會。

「令他們重拾自信自力更生」
節目主持問到，在政府資源有限的情況下，特區政府會否偏重了月入4萬元

至8萬元的中產家庭，而忽略了月入4,000元至8,000元的基層，而在設立全民退
休保障計劃，與幫助月入4萬元至8萬元的家庭之間，他會否選擇「幫後者」
時，唐英年強調「會幫前者」，「每個社會最有需要的人士，一定優先，政府
應扶一扶貧窮基層人士，令他們重拾自信及自力更生」。

設特委會提新招 紓中產壓力
不過他補充，在計劃讓基層向上游之時，目前歐債危機未解決，美國經濟環

境仍然疲弱，都令他對明年世界的經濟相當擔憂，加上專家數據發現在1998年
至2009年間，GDP下跌3%，出現中產向下流問題。因此，他提出設立中產特
別委員會，希望與專家學者研究，如何在稅務及中產關心的教育醫療等方面，
進一步提出新措施紓緩中產壓力。「這些措施當然是對中產作出支援，但對基
層來說，他們要向上游，同樣會關心醫療教育等問題的」。
多位聽眾在「烽煙」時，都要求唐英年同時關注基層及中產生活負擔。譚先

生期望，特區政府應將居屋及公屋的申請限額提高，令中低下層「向上游」。
何小姐則稱自己月入超過8萬元，但由於2個小朋友是資優卻有特殊學習障礙，
根本無能力入市置業。

加快建公屋 放寬居屋申請條件
唐英年在回應時表示，明白一家4口雖然月入超過8萬元，但又要交租看病，

未必能負擔首期，故未來特區政府應加快興建公屋，令在輪候冊中的基層市民
更快上樓，同時考慮放寬居屋申請條件及研究綠表及白表的比例，讓夾心家庭
可以較容易「上樓」。不過，他不贊成放寬公屋入息審查上限，認為此舉會令
輪候冊的人數增加，難以做到3年上樓的保證。

梁振英昨日走訪深水㝸附近的電腦商場，並到一間餐廳用膳，沿途向市民派發
參選宣言文本，吸引不少市民圍觀。隨後，他出席由在石硤尾㢏舉行、「香港防
止虐待長者協會」組織的冬至送暖活動，未有與眾長者一起用膳，但離開前就主
動上前向近20圍長者逐一握手，笑言「冬大過年」，預早向各位老人家祝福一番。

二三周後初步政綱作較具體說明
梁振英坦言，此行是要落區「探街坊與老人家見面」，並提出改善生果金制

度的建議。他解釋，自己主張基層長者收入與資產低過某水平，所獲得的生果
金應較高，認為可照顧到有需要的長者。至於目前有綜援金協助有需要的長
者，他認為生果金與綜援如何協調是長遠措施，但較為眼前的就是生果金。而
相關主張的細節及應訂立在哪一水平，他表示於二、三星期後的初步政綱中有
較具體說明。

申報機制須「不擾民、不苛刻」
被問到早前生果金設入息審查曾引起社會反彈，梁振英解釋，自己的主張並

非所有長者領生果金要做審查，而是讓經濟差的長者作資產或入息申報，並希
望相關機制做到「不擾民、不苛刻」。
會後，謝婆婆坦言生果金不應作資產審查：「老人家無得食無得用，所餘積

蓄又不多。」不過，陳伯就同意，部分經濟條件較好、資產較多的長者「不志
在」生果金，反而貧苦大眾就需要多些生果金。
同場出現的反對派特首參選人馮檢基則稱，長者於社會「冇功也有勞」，故

建議設立全民退休保障計劃，將綜援及強積金的部分金額投放，讓退休長者每
個月可領取3,000元。

嫻姐籲安老服務方案「立體化」
工聯會副會長陳婉嫻在活動後表示，關顧長者不單是增加生果金，還有醫

療、社區照顧等各方面，形容安老服務要「立體化」，尤其要做到「老有所
醫」，讓長者健康、開心地安老，尤其在香港步向「銀髮社會」的情況下，特
首參選人必須與各界溝通，詳細考慮訂立長遠、立體及可落實的長者政策，不
可以只「㟊票㟊中產、在職人士、後生仔票」。

要求多多

臨近聖誕佳節，越來越多
人透過電郵傳送賀卡，好處

是夠環保，壞處是「隨時中毒」。有傳媒近日
接獲以「cy_leung@cyleung2012.com」域名發
送、並署名為梁振英(CY)發出的「電子毒卡」。
梁振英及其競選辦公室發表聲明，強調對此毫
不知情，並已報警處理。
日前，有部分傳媒接獲題為「CY-Merry

Christmas」的聖誕祝福電郵，發送的電郵地址
更 為 「 疑 似 」 梁 振 英 競 選 辦 的
「cy_leung@cyleung2012.com」，內文則為「梁振
英為媒體朋友送上聖誕祝福，附聖誕梁振英版
特別賀卡。期待大家支持。如有問題，請回覆
至梁振英競選辦郵箱。」不過，當收件者打開
該電郵，就會「即時中毒」。
為此，梁振英競選辦昨日發表聲明，指有第

三者冒用梁振英競選辦公室的電郵域名：發出
該 「 聖 誕 祝 福 」 電 郵 的 地 址 為
「cy_leung@cyleung2012.com」，並非梁振英或其
競選辦的電郵地址(CYL@cyleung2012.com)，而
該電郵是由第三者在梁振英或其競選辦公室不
知情和沒有授權的情況下發出的，競選辦公室
已向警方報案。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 外傭爭取居港權案引
起香港社會極大爭議，行政長官參選人唐英年及梁振
英均表明，反對外傭成為香港永久居民，認為不符合
《基本法》有關規定的立法原意，故認為特區政府在
有需要時，應就此提請人大釋法。

唐：外傭來港打工屬臨時性質
唐英年昨日在出席自由黨舉行的論壇時，有成員關

注外傭居港及內地孕婦湧港產子問題。唐英年表示，
外傭來港出任家庭傭工，屬於臨時性質，故他仍在特
區政府工作時已極力反對外傭成為香港永久居民，至
今立場不變，並深信特區政府會盡全力打好外傭居港
權官司。他表明，倘自己當選特首，特區政府一旦在
該訴訟敗訴，他不排除會尋求人大釋法。

梁：基本法立法原意並非如此
梁振英在同一場合表示，自己當年是基本

法諮詢委員會秘書長，知道當年有關條文的
立法原意，並非要讓外傭在這情況下取得永
久居留權，倘他當選，會在有需要時提請人
大解釋《基本法》二十四條的有關規定。

唐：「雙非」是港自己打結
就內地「雙非」孕婦湧港的問題，唐英年

則說，儘管今年公共醫院約有4萬至4.2萬個
嬰兒出生，其中只有3,000個是內地孕婦的嬰
兒，數字不算大，但香港公共醫療系統的資
源應優先留給港人，「迫爆醫院」的問題必
須解決。他續說，「雙非」問題的根源來自
特區終審法院對莊豐源案的判決，「這個
『結』是香港自己打的」，而要根本解決內地

孕婦湧港產子問題，只有透過修改《基本法》或提請
人大釋法，但他擔心此舉或會引發社會爭議，故認為
目前最合適的處理方法是加強行政措施，在邊境堵截
沒有配額的內地孕婦來港。

梁：行政權限內地孕婦來港產子
梁振英則引述數據指，目前母嬰服務已深受壓力，

而到2013年，估計有1/3的幼稚園學生會是「雙非」
兒童，香港未必有足夠的學額及醫療服務配套來滿足
他們的需要，故「雙非」問題是整體人口政策中最迫
切需要解決的問題。但被問及會否就此考慮提請人大
釋法時，梁振英說：「人大在此問題上釋法是『遠水
不能救近火』，要限制內地孕婦來香港產子，特區政
府絕對有自身行政權力可以做到。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在自由黨的論壇
上，有業界關注工業在政府各局的名稱中消失，唐英
年強調，會透過信貸保證計劃及開拓新市場，支援香
港中小企發展，並承諾將來會重設「有個『工』字」
的決策局。

唐唐：重設「工」字決策局
梁振英亦指，不同意香港的經濟體系中不能容納工

業：「我認為香港的工業作為一個產業的發展，是要
政府導引的作用，需要官產研學四方面的結合。我們

在香港1,100萬平方公里的土地上面，工業應該有它
的發展空間。」

CY：駐粵辦事處需發揮作用
梁振英並提到，廣東的港資企業是香港體外經濟的

一個重要組件，他認為政府需要做好「G2G」(政府
對政府)的工作，特區政府駐廣東辦事處需要發揮作
用，協助廠商解決在當地遇到的經營困難。梁振英更
強調：「『工』這個字無論是否出現在局的名稱裡
面，這個字一定會在我的腦袋裡面。」

■唐英年出席自由黨舉辦的座談會。 香港文匯報記者莫雪芝 攝 ■梁振英訪石硤尾㢏，叮囑長者保重。 香港文匯報記者彭子文 攝

■梁振英認為解決外傭居權問題，必要時可釋法。
香港文匯報記者鄭治祖 攝

■馮檢基。
香港文匯報

記者莫雪芝 攝
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